

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACION AÑO ESCOLAR 2006, EN SOYAPANGO

16 DE ENERO DE 2006

MARIA JOSE ULLOA QUE NOS MOSTRO SUS DOTES DE ORADORA ESTA MAÑANA, EFECTIVAMENTE MARIA JOSE, TENEMOS COMO PRIORIDAD LA EDUCACION Y EN ESTE DISCURSO TE VAS A DAR CUENTA DE TODO LO QUE EL MINISTERIO DE EDUCACION Y LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA ESTA HACIENDO EN BENEFICIO DEL PAIS.

ESTIMADOS ALUMNOS, ESTIMADOS SALVADOREÑOS, ESTOY MUY CONTENTO DE PARTICIPAR CON TODOS USTEDES, EN ESTE ACTO EN EL QUE DAMOS INICIO OFICIAL AL AÑO ESCOLAR CORRESPONDIENTE AL 2006.

Y MAS QUE HABLAR DE LO LOGROS DEL AÑO PASADO, QUIERO CONTARLES DE LOS PROYECTOS QUE VAMOS A EJECUTAR ESTE AÑO, TODOS ELLOS ENFOCADOS A CONTINUAR CON NUESTROS PRINCIPAL OBJETIVO, MEJORAR EL NIVEL DE EDUCACION DE NUESTROS NIÑOS Y JOVENES.

EN PRIMER LUGAR, QUIERO COMENTARLES, QUE EL PRESUPUESTO PARA EDUCACION, AUMENTO EN 27 MILLONES DE DOLARES PARA ESTE AÑO, POR LO QUE CONTAMOS CON 510 MILLONES DE PRESUPUESTO, QUE SUMADOS A LOS PRESTAMOS Y DONACIONES DE GOBIERNOS EXTRANJEROS, PERMITIRAN SUMAR CERCA DE 574 MILLONES DE DOLARES PARA SACAR ADELANTE LOS PROYECTOS.

LA EDUCACION PUBLICA DEL PAIS, TIENE UN FUERTE APOYO DEL PRESUPUESTO NACIONAL, A ESTO LE DEBEMOS AGREGAR VARIOS PROYECTOS APROBADOS POR EL BANCO MUNDIAL, EL BID Y EL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACION, POR UN MONTO DE 200 MILLONES DE DOLARES PARA LOS PROXIMOS CUATRO AÑOS.

POR LO QUE UNA VEZ APROBADOS POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, CONTAREMOS CON FONDOS NECESARIOS PARA REFORZAR EL FINANCIAMIENTO DEL "PLAN NACIONAL DE EDUCACION 2021", AL QUE SE REFERIA LA MINISTRA DARLYN MEZA.

COMO RESULTADO DE LA REVISION SALARIAL QUE ESTABLECE LA LEY DE LA CARRERA DOCENTE, EL 2006, SE INCREMENTARA EN UN 10 POR CIENTO EL SALARIO DE LOS DOCENTES, DIRECTORES Y SUB DIRECTORES, EL CUAL TAMBIEN SE HARA EFECTIVO A LOS DOCENTES QUE TRABAJAN POR HORAS CLASES, Y A QUIENES TIENEN SOBRESUELDO; SON 20.5 MILLONES DE DOLARES QUE INVERTIREMOS PARA MEJORAR EL SALRIO DE TODOS LOS DOCENTES DEL PAIS.



EN LO QUE SE REFIERE A LOS GRANDES PROYECTOS QUE VAMOS A DESARROLLAR EN BENEFICIO DE LA EDUCACION, QUIERO DECIRLES QUE EN EL CASO DE LOS MEGATEC EN FEBRERO, INAUGURAREMOS LA NUEVA SEDE DEL MEGATEC EN LA UNION, ESTA FUE UNA PROMESA DE CAMPAÑA DEL PRESIDENTE SACA QUE YA COMENZAMOS A CUMPLIR, Y QUE DARA INICIO CON LAS CARRERAS DE ADMINISTRACION PORTUARIA, LOGISTICA Y ADUANA, HOSTELERIA Y TURISMO Y REDES INFORMATICAS, APROVECHANDO QUE LA UNION SE VA A CONVERTIR EN UN CENTRO LOGISTICO CON LA CONSTRUCCION DEL PUERTO DE CUTUCO.

YA TENEMOS LISTOS LOS PLANES DE ESTUDIO Y LA PREPARACION DE DOCENTES PARA FORMAR A LOS PRIMEROS 170 ESTUDIANTES, QUE ESPERAMOS MATRICULAR PARA ESTE AÑO, ENTRE LOS CUALES PENSAMOS OTORGAR BECAS A QUIENES LAS NECESITEN.

HASTA HOY, SE HA REALIZADO UNA INVERSION DE 2.5 MILLONES DE DOLARES EN EL MEGATEC, A LOS QUE SE AGREGARAN OTROS 4.6 MILLONES OTORGADOS POR NUESTROS AMIGOS DEL GOBIERNO DE JAPON.

Y UNA NOTICIA IMPORTANTE PARA LA GENTE QUE ME VE POR TELEVISION Y ME ESCUCHA POR RADIO, PROXIMAMENTE CONSTRUIREMOS OTROS CENTROS MEGATEC EN SONSONATE, EN CABAÑAS Y EN ZACATECOLUCA.

EN LA PARTE DE MEJORAMIENTO DEL AREA FISICA DE LAS ESCUELAS, QUIERO COMENTARLES QUE TENEMOS PREVISTO INVERTIR 1.3 MILLONES DE DOLARES PARA LA DOTACION DE 130 AULAS MOVILES, PARA SITUACIONES DE EMERGENCIA, EN ESTE MONTO SE INCLUYEN 330 MIL DOLARES, DONADOS POR LA UNICEF.

ASIMISMO, HEMOS INVERTIDO UN MILLON DE DOLARES EN COMPRA DE PUPITRES, PARA ESCUELAS DE TODO LOS NIVELES Y TENEMOS PRESUPUESTADO 4 MILLONES DE DOLARES, PARA LA REHABILITACION DE 26 ESCUELAS EN EL SALVADOR.

TAMBIEN HEMOS RECUPERADO LAS ESCUELAS QUE ESTABAN SIRVIENDO DE ALBERGUES, TODAVIA ALGUNAS QUE ESTAN PRECISAMENTE EN LAS CERCANIAS DEL VOLCAN DE SANTA ANA, TIENEN PROBLEMAS, PERO IREMOS RECUPERANDO ESTAS ESCUELAS Y LLEVANDO A LA GENTE A LUGARES SEGUROS.

TAMBIEN TENEMOS EL PROYECTO DE FINALIZAR 31 CENTROS ESCOLARES, A UN COSTO CERCANO A LOS CINCO MILLONES DE DOLARES, ASI COMO REALIZAR MEJORAR EN OTRAS 25 ESCUELAS.

EL NUEVO FINANCIAMIENTO DEL BID, NOS PERMITIRA INVERTIR 5,5 MILLONES DE DOLARES ADICIONALES, PARA LA REHABILITACION DE 34 ESCUELAS, ESTO, ENTRE OTROS MUCHOS PROYECTOS DE ESTE TIPO, QUE ESTAN LISTOS PARA SER EJECUTADOS.



EN EL PROYECTO “CONECTATE”, VAMOS A CONSTRUIR Y EQUIPAR 60 AULAS INFORMATICAS, CON LO QUE BENEFICIAREMOS A 70 MIL ESTUDIANTES, ADEMÁS DE QUE REALIZAREMOS, LA PRIMERA FERIA NACIONAL PARA LA COMPRA DE 2 MIL COMPUTADORAS, E INICIAREMOS LA CONSTRUCCION DEL CENTRO DE REACONDICIONAMIENTO DE COMPUTADORAS EN EL INSTITUTO TECNOLOGICO DE ZACATECOLUCA.

EN EL PROGRAMA “PODER”, DIRIGIDO A JOVENES QUE ASISTEN A ESCUELAS URBANO MARGINALES, QUIERO COMUNICARLES QUE LANZAREMOS EL NUEVO MODELO DE ESCUELAS EFECTIVAS Y SOLIDARIAS, FOCALIZADO EN 80 ESCUELAS DE ESTAS CARACTERISTICAS, UBICADAS EN EL AREA METROPOLITANA.

ADEMÁS AMPLIAREMOS EL PROGRAMA “JOVENES TALENTOS SELECTOS”, Y REALIZAREMOS 17 CERTAMENES ACADEMICOS Y ARTISTICOS, ADEMÁS DE ALGUNAS ACTIVIDADES ENCAMINADAS A PREVENIR EL VIH, EN LOS CENTROS ESCOLARES.

PARA ESTE AÑO, TENEMOS PREVISTO ASIGNAR 10 MIL CUPOS DE EDUCACION MEDIA FLEXIBLE PARA BRINDAR OPORTUNIDADES DE EDUCACION, A 3 MIL ESTUDIANTES DE TERCER CICLO Y 7 MIL DE BACHILLERATO, IMPLEMENTANDO ESTRATEGIAS DE EDUCACION FLEXIBLE A TRAVES DEL PROGRAMA “EDUCAME”, ADEMÁS SE OTORGARAN 820 BECAS A ESTUDIANTES DE BACHILLERATO.

EL INGLES, UN IDIOMA AL QUE ESTAMOS DANDOLE LA MAYOR ATENCION POR MEDIO DEL PROGRAMA “COMPITE”. CONTARA CON UNA INVERSION DE 2,1 MILLONES DE DOLARES, PARA SU EXPANSION Y FORTALECIMIENTO, ASEGURANDO LA CONTINUIDAD EN LOS ESTUDIOS DE 6 MIL 200 JOVENES DE TERCER CICLO, BACHILLERATO Y TECNOLOGICO A LOS QUE SE VAN A SUMAR, 3 MIL NUEVOS ESTUDIANTES DE INGLES.

ASIMISMO, COMO PARTE DEL COMPONENTE EDUCATIVO DEL PROGRAMA “RED SOLIDARIA”, FOCALIZADO EN LOS 100 MUNICIPIOS MAS POBRES DEL PAIS, SE DUPLICARA EL NUMERO DE REDES ESCOLARES EN ZONAS RURALES, AUMENTANDO A 66 EL TOTAL DE REDES ESCOLARES.

OTROS PROGRAMAS COMO “COMPRENDO”, “JUEGA LEYENDO” Y “TODOS IGUALES”, CON LOS QUE ESTAMOS ATENDIENDO NECESIDADES RELACIONADAS A METODOS DE APRENDIZAJE DE LECTURA PARA ESTUDIANTES DE PRIMER GRADO, FOMENTO DE LA ESCOLARIDAD EN PARVULARIA, Y ATENCION A LA DIVERSIDAD, TAMBIEN CONTARAN CON SU PRESUPUESTO, CON LA FINALIDAD DE LLENAR ESTOS REQUERIMIENTOS DE LA POBLACION ESCOLAR.



COMO VEN ESTIMADOS AMIGOS, QUERIDOS HERMANOS SALVADOREÑOS: SE TRATA DE TODA UNA ESTRATEGIA ENFOCADA A DAR GRANDES PASOS EN EL DESARROLLO DE LA EDUCACION EN NUESTRO PAIS, SIEMPRE HE DICHO QUE EDUCACION Y SALUD, SON LAS GRANDES APUESTAS QUE NUESTRO GOBIERNO HACE EN ESTE QUINQUENIO Y LAS RAZONES PARA ELLO SON MUY SENCILLAS, PORQUE ESTAMOS CONVENCIDOS, DE QUE PARA PROGRESAR, NECESITAMOS CONTAR CON SALVADOREÑOS SANOS Y SALVADOREÑOS INSTRUIDOS, PREPARADOS PARA EL RETO QUE TRAEN LAS OPORTUNIDADES QUE ESTAMOS GENERANDO.

LO PROMETI DURANTE MI CAMPAÑA Y CUANDO ASUMI LA RIENDAS DEL GOBIERNO, POR LA VOLUNTAD DE LA MAYORIA DE LOS SALVADOREÑOS, COMENCE A DARLE CUMPLIMIENTO A TODAS ESTAS PROMESAS, PORQUE COMO USTEDES LO HAN VISTO, EN TODOS LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y LO DIGO CON GUSTO.

LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN. QUE MEJOR FORMA DE CELEBRAR LOS ACUERDOS DE PAZ, CON TODAS ESTAS NOTICIAS.

MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS BENDIGA A TODOS LOS ESTUDIANTES EN EL PAIS.

QUE CON LA ALEGRIA QUE HOY VINO MARIA JOSE ULLOA, MARIA JOSE, ME ALEGRO MUCHO ESCUCHARTE Y DE VERAS, CON TODO LO QUE TE HE DICHO ESTA MAÑANA, ESTAMOS CUMPLIENDO LA ESPERANZA QUE TIENES EN EL PRESIDENTE Y EN EL MINISTERIO DE EDUCACION.

Y CON ESA ALEGRIA QUE LOS VEO HOY, ALEGRES, BIEN BAÑADITOS, CON SU UNIFORME LIMPIO, CONTENTOS, SUPONGO QUE BAÑADITOS TODOS.

LES DESEO UN FELIZ AÑO ESCOLAR, TOMENLO COMO UN RETO, PREPARENSE PORQUE EL SALVADOR VALE LA PENA Y TIENEN UN GOBIERNO QUE VA A TRABAJAR PARA SEGUIR MEJORANDO LA EDUCACION EN EL PAIS, PORQUE LA INVERSION EN EDUCACION, AÑO CON AÑO SE HA IDO INCREMENTANDO EN ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.

QUE DIOS BENDIGA A EL SALVADOR, QUE DIOS BENDIGA A LOS ESTUDIANTES, QUE A PARTIR DE HOY, VAN A LAS ESCUELAS.

MUCHISIMAS GRACIAS Y FELICIDADES.

